

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

FUEGO AMIGO / OXIGENADO

Con el regreso de su exjefe, Luis Videgaray, al primer círculo del Presidente Enrique Peña, uno de los más contentos es Tonatiuh Salinas Muñoz, director general adjunto de Banca Emprendedora de Nafin. De hecho, el expresidente estatal del PRI se ve más que feliz en la foto tomada ayer frente al restaurante La Bocha BBQ, con el delegado de Sedesol, Ernesto Luque Hudson. La vida es una tómbola. (PA, 1)

MORENA

RESPALDA MORENA A LOS COMERCIANTES

Por Fernando Venegas Ramírez

Definiendo a Marcos Aguilar Vega como un vendepatrias, el presidente de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, acusó que el edil capitalino llegó al cargo solo para comercializar los espacios públicos sin ningún tipo de respaldo social. Al señalar que siguió de cerca la campaña por la alcaldía de Aguilar Vega, añadió que nunca mencionó el candidato nada que tuviera que ver con la concesión de los servicios de recolección de basura y, mucho menos, la renta de los espacios públicos. (PA, 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INVENTAN SAQUEOS

Por Francisco Javier Maldonado y Fernando Trejo

Un pleito callejero en las inmediaciones del mercado Escobedo fue convertido por usuarios de las redes sociales en una falsa alarma de saqueos y ola de violencia que supuestamente afectó a toda la zona urbana de la capital queretana y que, en efecto “viral”, contagió a miles de habitantes en una inusitada psicosis que generó ausentismo laboral, cierre de comercios de todos los tamaños y hasta escenas de pánico colectivo en puntos de abasto, seguidos de fuertes operativos de las policías municipal y estatal. Marcado por constantes llamados al caos en las redes sociales, donde incluso se inventaron noticias sobre saqueos, incendios y hasta homicidios como presunta consecuencia de motines de protesta contra el alza a la gasolina, cundió ayer el nerviosismo en Querétaro en el marco del intento de saqueo a la tienda Chedraui de San Juan del Río la noche previa. (DQ, principal)

PA: POLICÍA MUNICIPAL DESATA LA PSICOSIS

Por Fernando Venegas

Cierren porque habrá robo y saqueo, dijeron elementos de la Guardia Municipal a comerciantes de Oxxo, Farmacia del Ahorro y tiendas en general ubicadas en Tecnológico y en Zaragoza. Inclusive pidieron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, cerrar las puertas como medida precautoria. La psicosis corría desde las 16:00 horas, cuando cuatro jóvenes que intentaron robar un celular en la Plaza de la Tecnología fueron detenidos. Ahí comenzó el rumor que mermó las ventas de Día de Reyes y que se esparció a Plaza de las Américas, Del Parque, Tienda del Sol, Mercado Escobedo y pequeños comercios que de voz en voz o vía redes sociales fueron alertados de supuestos saqueos, cosa que no fue cierta, pero cundió como reguero de pólvora en el cuarto día tras el gasolinazo. (PA, principal)

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

AM: IDENTIFICAN A ESPECULADORES

Por Cecilia Conde

Lo suscitado la tarde de este jueves en el municipio de Querétaro inició por la difusión de información falsa en redes sociales, además de que ya se detectó qué parejas de jóvenes de edades entre los 18 y 20 años de edad, algunos a bordo de motocicleta y otros a pie, gritaron que había personas armadas que robarían los negocios, esto en las inmediaciones de los mercados de La Cruz, El Tepetate, Escobedo y Plaza de la Tecnología, así lo aseveró el secretario de Gobierno del Estado, Juan Martín Granados Torres. Recalcó que ya tienen los perfiles de descripción física de los aproximadamente cuatro jóvenes y ya hay una investigación. (AM, principal)

N: MAL USO DE REDES SOCIALES

Por Alfonso García, Enrique Zamudio y Mercedes Cortés

Psicosis virtual tomó ayer por la tarde de rehén a Querétaro, afectando considerablemente al comercio formal, informal y de temporada. La problemática tuvo su origen tras una riña registrada en inmediaciones del mercado Escobedo. (N, principal)

CQ: PSICOSIS MASIVA POR SUPUESTOS SAQUEOS

Por Irán Hernández

Este cinco de enero de 2017, no fue un día normal en Querétaro, la morada de las personas era aterradora, profunda, con incertidumbre, miedo, desesperación y, en cada calle de las pláticas entre vecinos apenas se alcanzaban a escuchar las palabras gasolinazo, saqueos, vandalismo, así como recomendaciones de no salir de casa, cuidar a la familia y advertir a los demás. (CQ, principal)

EUQ: PELIGRAN INVERSIONES EN ESTADO POR TRUMP

Por Lourdes Durán

La presión ejercida por parte de Donald Trump hacia compañías como Ford, General Motors y Toyota pone en riesgo las inversiones en estados ensambladores como Querétaro, advirtió César Augusto Lachira, catedrático de la UAQ, quien consideró que a la postre más inversiones abandonarán la región para irse a EU. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

DECLARAN 20 JÓVENES DETENIDOS ESTE JUEVES: PANCHO DOMÍNGUEZ

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que hasta el momento no se tienen reportados hechos de vandalismo en Querétaro, luego de la riña que se suscitó en el mercado Escobedo. En este sentido dijo que no se permitirá la rapiña o saqueos a los comercios, por lo que se aplicará la Ley para quien resulte responsable. Informó que en la Fiscalía General se encuentran declarando 20 jóvenes que fueron detenidos hoy. Agregó que hoy por la tarde se reunió con su gabinete a fin de seguir garantizando la seguridad a las y los queretanos; y seguir conservando el clima de paz que se vive en Querétaro. (N 1, CI)

NO PERMITIREMOS QUE SE ALTERE EL ORDEN

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, aseguró que los hechos suscitados el jueves pasado alrededor de las 4:15 de la tarde, en donde a través de las redes sociales alertaban sobre un saqueo a Mercados y Centros Comerciales, fueron debido a una falsa alarma. (CQ 3, N 1, DQ 4, EUQ 1)

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

DETIENEN A 24 PERSONAS POR INTENTO DE SAQUEO

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, informó que 24 personas, tres de ellas menores de edad, fueron detenidas y remitidas a los juzgados cívicos, por intentar saquear el Chedraui del municipio de San Juan del Río. (CQ 13, DQ 3 N 4, AM 4, PA 3)

SANCIONARÁN A QUIENES SUBAN TARIFAS DE TRANSPORTE PÚBLICO

En estos momentos no existe ningún incremento a tarifas del transporte público, sea de taxi o camiones, precisó Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, quien dijo que cualquier cobro indebido será sancionado hasta con la pérdida de la concesión. Explicó que hasta el momento no se han realizado los estudios pertinentes para establecer un incremento a las tarifas, por lo que pidió a la ciudadanía denunciar cualquier aumento ilegal. (DQ 1, CQ 14, PA 4)

DENUNCIAN EN REDES

Por Daniel Peña

Usuarios del transporte han señalado que Rutas como la 21, que va de Bosques del Cimatario a La Loma; la 55, del Socavón a Rancho Bella Vista; la, de La Paradera a San José de Los Olvera; la 76, de Las Flores a San José El Alto, cobran hasta 10 pesos debido a la alza en el combustible. (PA, 4)

REGRESAN NIÑOS A CLASES EL LUNES EN 'HORARIO ESPECIAL'

La USEBEQ informó que, luego del periodo vacacional de fin de año, este lunes 9 de enero regresarán a clases 473 mil 393 alumnos de educación básica de escuelas públicas y privadas. Para proteger a los estudiantes del turno matutino de la temporada invernal, la entrada a las escuelas seguirá siendo media hora más tarde, hasta el 24 de febrero. (AM 7, N 6)

FOTO NOTA "CUMPLE ILUSIONES"

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, realizó un recorrido y entregó juguetes a niños del Hogar de Protección Infantil Caminando Juntos. (DQ 1, EUQ 7)

VISITAN KARINA Y LOS REYES EL HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER

Por Noticias

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, acompañó a los tres Reyes Magos que llevaron juguetes y un mensaje de ánimo para los niños y niñas que por diversas causas se encuentran internados en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. (N, 2)

PODER LEGISLATIVO

NIEGAN LA RATIFICACIÓN DE NAVA AL FRENTE DE LA DDH

Por Tina Hernández

Los integrantes de la Junta de Concertación Política de la LVIII Legislatura del Estado determinaron negar a Miguel Nava Alvarado la ratificación en el cargo de presidente de la DDHQ. Después de cuatro horas de sesión se decidió que el actual ombudsman de Querétaro no contaba con las características necesarias para continuar, por cinco años más, al frente del órgano autónomo (...) Se espera que el próximo lunes se celebre la primera sesión de pleno de la Legislatura local, en la que se prevé votar el acuerdo de la Junta de Concertación Política. (N, 3)

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

ACTUAR CON FORTALEZA ANTE ACTOS VANDÁLICOS, EXIGEN DIPUTADOS DEL PRI

Por Patricia López

Las autoridades deberán actuar con fortaleza y determinación para evitar que se presenten situaciones de saqueo o desinformación que siembren un escenario de ingobernabilidad, señaló el coordinador del grupo legislativo del PRI, Mauricio Ortiz Proal. (DQ, 5)

EXIGE BGU TENER MANO DURA CONTRA HAMPONES

Por Fernando Venegas Ramírez

Haciendo un llamado a los tres niveles de Gobierno para que sean tolerantes con las legítimas manifestaciones y protestas ciudadanas en contra del incremento al precio de los hidrocarburos, el legislador federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, exigió los entes de seguridad que sean implacables ante la delincuencia y aquellos que buscan aprovechar una coyuntura nacional para saquear comercios, secuestrar pipas e incendiar gasolineras. (PA, 2)

DIPUTADO MAGAÑA DIFIERE DE MENSAJE PRESIDENCIAL

Por Diego Rodríguez

El diputado Héctor Magaña Rentería, del PRI, aseguró que no coincide con el mensaje emitido por el presidente de la República y dijo que la molestia ciudadana que se ha hecho manifiesta a través de diversas actividades está fundamentada. (AM, 5)

MORENA AVALA MOVILIZACIONES VS. 'GASOLINAZO'

Por Diego Rodríguez

La diputada Herlinda Vázquez Munguía, de Morena, consideró que las "tomas" de casetas que se han dado en territorio queretano para manifestar rechazo hacia el incremento a los costos de los combustibles son legítimas. (PA, 5)

CONGRESO DE QUERÉTARO DESCARTA APOYAR A LEGISLADORES PARA QUE COMPREN GASOLINA

Ningún diputado del congreso local tendrá apoyo para la compra de combustible a pesar del alza en el precio de este producto, aseveró el diputado Gerardo Ángeles Herrera, Presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del Estado. (CI)

PIDEN DEROGAR IEPS A GASOLINAS

La senadora Marcela Torres Peimbert, junto con un grupo de senadores del PAN, presentaron una iniciativa de reforma constitucional para eliminar el IEPS a las gasolinas de 5 pesos litro. (N 3, CI)

MUNICIPIOS

MARCHA VS PARQUÍMETROS EN EL CENTRO HISTÓRICO

Integrantes del Frente Social Queretano se manifestaron este jueves en las calles del Centro Histórico contra la instalación de parquímetros; advierten que continuarán con las acciones hasta dar marcha atrás a la concesión otorgada por el municipio de Querétaro. Desde las 9 am, cerca de 100 manifestantes se congregaron entre las calles de Regules y Pino Suárez, donde comerciantes, vecinos y ex trabajadores de limpia expresaron su rechazo a las concesiones autorizadas por la autoridad municipal. Más tarde, los manifestantes marcharon hacia la

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

delegación del INAH y posteriormente llegaron a Palacio de Gobierno para solicitar una audiencia con el gobernador. (DQ 9, AM 6, PA 1, EUQ 12)

PRETENDE AYUNTAMIENTO PAGAR 44 MDP DE DEUDA

El secretario de Finanzas del Municipio de Querétaro, Rubén Álvarez Lacuma, precisó que las autoridades pretenden pagar 44 mdp del empréstito que fue adquirido en diciembre de 2009 (durante la administración de Francisco Domínguez Servién) por un monto de 400 mdp para inversión pública productiva. (AM, 8)

UBICAN A UN RESPONSABLE DE LOS DISTURBIOS EN SAN JUAN DEL RÍO

La Fiscalía General del Estado ubicó a Luis Cervantes como uno de los presuntos involucrados en la convocatoria de saqueo de la tienda Chedraui en San Juan del Río, que derivó en la detención de 24 personas. (AM 4, EUQ 4, CQ 13, PA 3)

QUE NADIE LES QUITA SU TRANQUILIDAD

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, exhortó a la población a no permitir que nadie les robe su tranquilidad, y pidió responsabilidad al momento de compartir información en redes sociales. “He dispuesto con el gobernador del estado una fuerza policiaca de mil elementos en calle para resguardar y cuidar a todos y cada uno de nuestros habitantes. Todo lo que se ha hecho referencia sobre saqueos en mercados municipales es totalmente falso. (CQ 3, AM 2, DQ 3, N 1, PA 2)

RUMORES ‘PAUSARON’ A LOS REYES MAGOS

Por Cecilia Conde

Múltiples reportes de supuestos llamados a cometer actos ilícitos en diferentes puntos comerciales obligaron a interrumpir las compras de juguetes con motivo del Día de los Reyes Magos (...) En el municipio de Corregidora, mediante Facebook, se convocó a “saquear” el Chedraui de Plaza Candiles a las 18:30 hrs (...) minutos más tarde se hicieron presentes elementos de la SSPM-Corregidora, quienes apoyados por binomios caninos de la SSC, realizaron rondines dentro y fuera de la plaza. (...) Mauricio Kuri González, Corregidora, lamentó la serie de invitaciones que se lanzaron en redes sociales. (AM, 3)

NIEGA ADMINISTRADOR ROBO DE MERCANCÍA

Por Irán Hernández

José Luis Arreguín, administrador del mercado Escobedo, aseguró que no se presentó ningún saqueo en ese sitio, la tarde de este jueves y consideró que el pánico se generó por una falsa alarma debido al contexto a nivel nacional, luego del incremento en el precio del combustible. (CQ, 3)

APRUEBAN GASTOS EXCESIVOS PARA COMBUSTIBLES

Por Irán Hernández

Con recursos de los ciudadanos, las autoridades de los 18 municipios del estado gastarán de manera excesiva en combustible y energía eléctrica, pues de acuerdo al periódico oficial La Sombra de Arteaga de Querétaro, en la Ley de Egresos 2017, cada Ayuntamiento aprobó una cantidad que será destinada a ese tipo de gastos. (CQ, 13)

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

INFORMACIÓN GENERAL

MANIFESTACIONES SON MODERADAS: MILICIA

Con respecto a las múltiples manifestaciones en el estado en contra del reciente incremento al precio de los energéticos, el comandante de la XVII ZM, Carlos César Gómez, señaló que hasta el momento no han tenido ninguna intervención debido a la calma y moderación de los manifestantes. (DQ 1, AM 4, EUQ 7, N 1)

SIGUEN MANIFESTACIONES POR AUMENTO A ENERGÉTICOS

Diversas manifestaciones se presentaron este jueves en Querétaro debido al incremento al precio de energéticos como la gasolina, el diésel y la electricidad, principalmente en la Carretera 57 y en la caseta de cobro de la autopista a Celaya; ninguna de ellas entorpeció la circulación. Los integrantes de la AMOTAC-Querétaro, exhortaron al gobernador a tomar cartas en el asunto y evaluar en la CONAGO la situación de cada estado para dar solución a la problemática. (DQ 1, N 1, EUQ 3)

ACTUALIZARÁ LA CMIC PRECIOS UNITARIOS POR ALZA EN COMBUSTIBLE

Por Jahaira Lara

La CMIC en Querétaro buscará una actualización en los precios unitarios de las obras ejecutadas, esto con la finalidad de no ver afectadas las proyecciones de crecimiento que se tienen para este 2017 del 5%, informó Alejandra Vega Reyes, presidenta de la CMIC. (N, 6)

REPORTA CAPUFE AFECTACIÓN ECONÓMICA

Por Marco Antonio Estrada

CAPUFE no evitará que los manifestantes sigan dejando pasar a los usuarios sin pagar sus casetas; sin embargo, por tratarse de un delito federal, se coadyuvará con las autoridades para aportar todas las pruebas en contra de las personas que han generado afectaciones al dejar pasar a usuarios sin pagar, dio a conocer la delegada en Querétaro, María Guadalupe Sánchez. (EUQ, 2)

AHORCARÁN CAMPESINOS A LA CDMX

Organizaciones campesinas del movimiento El Campo es de todos “liberarán” hoy las diferentes casetas de peaje ubicadas en las principales entradas a la Ciudad de México. A partir de las 9:00 horas, se apostarán en las autopistas a Cuernavaca, Querétaro, Pachuca, Puebla, Toluca y Texcoco. (R 12, LJ 9)

LLAMA IGLESIA A RECONSIDERAR ALZA AL PRECIO DE GASOLINAS

Por Iris Mayumi Ochoa

La Diócesis de Querétaro se unió al llamado que el Episcopado Mexicano hizo a las autoridades civiles para reconsiderar el aumento al precio de la gasolina y ser sensibles a las necesidades cotidianas de la gente y las consecuencias que tendrá es medida gubernamental. (DQ, 4)

FEUAQ RECHAZA AUMENTO A LA TARIFA DEL TRANSPORTE

Ante la propuesta de algunos concesionarios del transporte de que se eleve la tarifa a 10 pesos, estudiantes de la UAQ exigen que no se eleve, afirmó el presidente de la FEUAQ, Oscar San Román. Dijo que podrían buscar apoyo que, a su decir, prometió en campaña el gobernador, en el que señaló que los estudiantes tendrían ese servicio gratuito. (AM 5, DQ 7, EE 6, N 6, EUQ 5)

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

CONCESIONARIA DE TRANSPORTE PÚBLICO “EL CUERVO” DISMINUIRÍA UN 15% SU PARQUE VEHICULAR SI NO HAY AUMENTO DE TARIFA

La concesionaria del transporte público “El Cuervo” reducirá 15% su parque vehicular de no haber un subsidio estatal o no aumentar la tarifa del transporte público a 10 pesos, así lo dio a conocer Omar Garnica Sierra, representante legal y presidente del consejo de administración de la empresa, la cual cuenta con 47 unidades en circulación. (CI)

PARA TRANSPORTE PÚBLICO POR GASOLINAZO

Alrededor de 300 transportistas realizaron un paro durante la mañana de este jueves en inconformidad por el aumento al costo de combustible. En esta manifestación advirtieron que solicitarían a Gobierno del Estado que impulse subsidios o esquemas de apoyo para que no se incrementen las tarifas del pasaje ni se afecte la operatividad de las líneas de autobuses, informó Josefát Hernández, representante de la FTEQ. (CQ 14, AM 4, EUQ 3)

UBER AJUSTÓ TARIFAS ANTE EL ‘GASOLINAZO’

A través de un comunicado, la empresa Uber informó que ponen los intereses de socios y usuarios de la aplicación por delante, por lo que, ante el incremento en los precios de la gasolina, realizarán ajustes en la tarifa por kilómetro recorrido de acuerdo con el costo del combustible en cada ciudad, para todos los productos de Uber. Este ajuste se hizo efectivo a partir de ayer. (AM 2, N 6, PA 4, EUQ 4)

PERMANECE POLÉMICA EN SUPAUAQ

Después de que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje ordenó que se procediera a poner en posesión real, material, jurídica las instalaciones, bienes y documentos del SUPSUAQ al nuevo comité ejecutivo, el ahora secretario legal de esta organización, Saúl García está solicitando que el ex comité ejecutivo entregue valores, documentos y vehículos. (AM 7, N 6, EUQ 12)

TOMA CLANDESTINA A PEMEX CAUSA DERRAME

Fue descubierta en Senegal de las Palomas, San Juan del Río, luego de que un agricultor rasgó accidentalmente la manguera empleada por los delincuentes responsables de la extracción ilícita de combustible. (CQ 14, AM 8, EUQ 6, DQ 7-R, N 4-B)

UNA TOMA ILEGAL EN CORREGIDORA

Policía Municipal de Corregidora y de la Sedena ubicaron una toma clandestina a un ducto de Pemex, en la comunidad de El Romeral 1, en el municipio de Corregidora. (N 1-B)

TRANZOTA

Un cúmulo de denuncias ante la FGE, los llevó a efectuar una orden de cateo (...) a un negocio de compra y venta de vehículos ubicado en el bulevar Bernardo Quintana en la colonia Loma Dorada, donde ayer personal especializado verificó la situación legal de algunos autos, e indagó sobre la falta de otras unidades dejadas por sus dueños, pero no localizadas. (DQ 1-G, N 2-B, PA 4-LR)

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Osos que generaron alarma. Tras la psicosis desatadas ayer tras la difusión de bulos sobre presuntos saqueos en redes sociales y en una radiodifusora, en conferencia de prensa Juan Martín Granados, SEGOB, insistió ayer en varias ocasiones que los medios tienen que asumir con responsabilidad la tarea informativa para no generar temor entre la población al difundir noticias falsas. Tiene razón el funcionario: antes de publicar o difundir un suceso, los periodistas tenemos la obligación de verificar cualquier hecho que aparezca en redes sociales, pero además las empresas de comunicación también deben asumir con seriedad su labor de contratar a periodistas probados y con oficio, pues abundan los improvisados que en casos como el de ayer mostraron total irresponsabilidad y sólo generaron más alarma. Corre, dijo la tortuga. Las acciones de protesta en las carreteras que cruzan el estado debido al gasolinazo iniciaron desde el pasado lunes, sin embargo, nos dicen que fue hasta ayer que al director general del centro SCT Querétaro, Ricardo Ortiz, le cayó el veinte y citó a una conferencia de prensa para hoy viernes donde platicará con los medios sobre las afectaciones causadas. Ahora entendemos porque Comunicaciones y Transportes tardan tanto en reparar y terminar de construir los proyectos carreteros. Justa petición. Nos comentan que Oscar San Román, FEUQ, inició el año con paso fuerte; el joven líder de los estudiantes mostró los dientes para defender a sus representados ante las posibles alzas al transporte público y ya adelantó que saldrán a la calle si es necesario, porque para nadie es desconocido que el presupuesto de las familias de los universitarios es reducido. Nos comentan que más vale que no hagan oídos sordos a esta petición, porque ya se comprobó en la marcha por la autonomía y en la manifestación en defensa del presupuesto que cuando los estudiantes quieren mueve masas. (EUQ, 2)

LA CARRILLERA

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Como un error casi adolescente calificó la maestra Marta Gloria Morales el haber confiado en un político como Marcos Aguilar, al que ayudó a organizar los foros para su Plan Municipal de Desarrollo. Así lo confiesa en una carta dirigida a Julio Figueroa y compartida por este con sus numerosos contactos de Hotmail. “Este mensaje es solo para ti, es un regalo, y por lo tanto puedes hacer lo que quieras con él”, le dice la exsecretaria particular del actual rector de la UAQ, institución desde la que apoyo al hoy alcalde capitalino. A propósito de ello y, supone este columnista, de la cantidad de decisiones tomadas a espaldas de la voluntad popular, Marta Gloria comparte “la decepción con los políticos y particularmente con Marcos Aguilar, pero ambos debemos confesar que tener esperanzas con un político como Marcos Aguilar, fue un error casi adolescente, los políticos son hombres y mujeres en los cuales no podemos confiar, pero tampoco debemos desconfiar de ellos por principio”. Con los políticos no se puede tener una relación de confianza porque esa es una relación que solo se tiene con los amigos y con los amores, reflexiona la también exdirectora de la Facultad de Ciencias Políticas. Con los políticos debemos tener una relación de cercanía y de distancia, siempre alerta, siempre crítica y siempre analítica. Creo que ambos (Martha Gloria y Julio) perdimos distancia con él (Marcos), pero en mi caso, sus actos simplemente son criticables, en tu caso, la crítica se ha tornado en enojo y en desesperanza. Se refiere la doctora Morales a “casos como los de la concesión de la recolección de basura, la remodelación de la Alameda, los parquímetros” (que) deben ser analizados, más allá de que nos parezcan ideas correctas o no, “en tanto actos que pueden estar vinculados con corrupción, eso es lo que hacen los periodistas, atan cabos y los siguen”. Y bueno, aquí en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, coincidimos con Martha Gloria en que los temas de la concesión de basura, los parquímetros y la Alameda deben someterse al análisis y a la crítica. Por lo demás, nosotros no estamos decepcionados. Ya lo conocíamos. -PUERTA DEL CUARTEL- Aquel día. Marcos Aguilar dijo el 29 de octubre del

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

2015 que “Este plan será el parámetro con el que los ciudadanos podrán calificar al Gobierno Municipal por medio de resultados y del avance en el cumplimiento de sus compromisos”. Destacó entonces que la participación de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) fue de suma importancia en el desarrollo de este plan. En ese entendido, la doctora Marta Gloria Morales Garza, catedrática de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS), explicó que México tiene muchos problemas, “pero el más grave es la pérdida de la confianza en las autoridades, los partidos y los políticos”, por lo que el compromiso con las nuevas demandas sociales es el que los movió a aceptar el reto de trabajar conjuntamente en este Plan. “La elaboración de los Planes Municipales de Desarrollo tienen una base jurídica, sin embargo, siempre son elaborados en un escritorio para cumplir con la reglamentación”, dijo Morales Garza. Aseguró que no se trata de expresar críticas solamente, se trata de acompañar al Gobierno para que no desvíe su camino, se trata de construir una sociedad atenta, analítica, “una sociedad que tenga fundamentos para volver a creer en sus autoridades”. Por eso habló Marta Gloria de revisar en un año el cumplimiento del plan. Y hoy dice: fue un error casi adolescente confiar en Marcos. Y sí. -BALA PERDIDA-Falso. La capital queretana vivió ayer la psicosis de los saqueos, ante los rumores generados en Internet. Hasta algunos de los medios oficiales cayeron en las redes... sociales. Así está de seco el pasto. Cuidado. -BALA DE PLATA- Que cierren. Eso recomendaron los policías a los establecimientos de la Avenida Tecnológico, entre Constituyentes y Zaragoza, incluidas las oficinas de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Puede haber saqueos, advirtieron. ¿Qué va a venir Marcos? Preguntó un colega. Unidos por Querétaro. -CABALLERÍA- Cartas. Que los Reyes Magos ya recibieron las cartas de los políticos queretanos. Los panistas Mauricio Kuri, Alfredo Botello, Armando Rivera y Memo Vega pidieron una senaduría. Igual los priistas Braulio Guerra, Ernesto Luque, Silvia Hernández y Tonatiuh Salinas. Pero que el que les puede ganar el regalo es Carlos Peñafiel, de Morena, al parecer el único partido de oposición en Querétaro y beneficiario de la indignación por el gasolinazo y las estupideces locales. El albiazul Luis Bernardo Nava quiere un Centro Cívico, lo mismo que el tricolor Pancho Pérez Rojas. Quien está indeciso es Mauricio Ortiz Proal, amigazo del líder nacional priista Enrique Ochoa. Ya no sabe si tirarle a la diputación o ir por la Senaduría. Marcos Aguilar, el alcalde vendedor del PAN, buscará reelegirse para apuntalar los negocios de la basura y los parquímetros o ir al Senado, si Pancho lo deja. Pepe Calzada, del PRI, quiere ser Presidente de México. Ricardo Anaya, panista, también. Y los Reyes sí existen. -BAZUKAZO- Tona. Reapareció en Querétaro el exdirigente priista, exsecretario del Gobierno calzadista, exaspirante al Gobierno Estatal y hoy alto funcionario de Nafin, Tonatiuh Salinas Muñoz, en donde fue designado por recomendación del entonces secretario de Hacienda, Luis Videgaray. Ayer se reencontró con el delegado de la Sedesol, Ernesto Luque Hudson. Ambos aspiran al 18 y al 21. A ver si les sale el muñequito en la Rosca. Mañana les cuento en el Tablero. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

NUEVO MEDIO. Ya se prepara la salida de un nuevo semanario en Querétaro. Un grupo de reporteros, encabezados por Fernando Paniagua, excorresponsal de Reforma, está armando la redacción del impreso que verá la luz, me cuentan, a finales de enero o principios de febrero. En plena crisis de medios, se agradece un debutante para refrescar al gremio. Veremos y diremos. Agua queretana, más sana. (PA, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Una vez más las redes sociales cumplieron con su cometido en este caso de desinformar a los ciudadanos y es que el rumor de que había saqueos y desmanes en la ciudad provocó casi el cierre generalizado de comercios en la entidad y que muchos ciudadanos cayeran en un histeria social terrible. Un altercado entre comerciantes



Síntesis de información local

VIERNES 6 DE ENERO DE 2017

ambulantes en el Mercado Escobedo de Querétaro, fue lo que incendió las redes sociales, un conflicto gremial fue lo que afectó finalmente a los comerciantes que esperan con ansias este día para la venta. La forma tan irresponsable en la que comparten publicaciones de redes sociales está ocasionando que muchas personas entren en pánico y se dejen llevar por imágenes de otras entidades y de otras latitudes; hay estados de la república como Veracruz y Estado de México en donde si están enfrentado la rapiña y el desorden social y quien le esté apostando a que Querétaro, entre en una dinámica de desorden realmente no merece vivir en esta región. El cierre de comercios en el primer cuadro de la ciudad ayer, no beneficia a nadie y esto no provocará que se baje el precio de los combustibles, las demandas y la lucha para tener precios de productos más justos es en otra trinchera; nuestros legisladores entraron en un estado de “comodidad” que no son capaces de decir nada y mucho menos de gestionar y pelear por el bienestar de los ciudadanos. El espacio que están dejando vacío los legisladores y los gobernantes lo pueden tomar los ciudadanos que será lo menos peor; pero si ese espacio es tomado por intereses de partidos o de alborotadores, entonces si tendremos problemas delicados. La manera de informarse aunque no le guste a los promotores de la “neta” de redes sociales tendrá que voltear de manera irrestricta a los medios serios y con prestigio ganado. De Rebote. Bien hizo el Presidente Municipal en salir a las calles para acabar con rumores Marcos Aguilar, aguantó porque no todo fue miel y escuchó atento reclamos y ofreció tranquilidad. (DQ, 6)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**